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【第９回目なかの保育園三者懇談会】 

 ◆ 日時 平成20年８月23日（土） 10時～ 

 ◆ 場所 なかの保育園 

 ◆ 出席者 なかの保育園保護者７人 

 ◆ 内容 

  保 ⇒ 保護者 

  市 ⇒ 市役所 

  な ⇒ なかの保育園 

  台 ⇒ 台太郎保育園 

 

市 平成18年８月に民営化計画を公表した後，なかの保育園の説明会を８回開催した。 

その後移管法人に本宮福祉会が決定してから本宮福祉会と保護者と市で開催する三者

懇談会を３月までに８回開催してきた。今日が第９回目ということで，只今から開会

させていただく。 

本日は，今年の４月からなかの保育園に入所された保護者の方が多いので，まず市

から民営化計画の概要について説明させていただき，次に園から４月から実施してい

る引継保育の様子について報告し，その後にこの間皆様方からアンケートの御協力を

いただいた結果について報告させていただく。それが終わったら皆さんと懇談をした

いと考えているのでよろしくお願いしたい。 

早速民営化計画の概要について説明する。既に知っている方もいらっしゃると思う

が簡単に説明させていただく。 

市 ４月からなかの保育園に入られた方におききするが，この「盛岡市保育所民営化計

画」を初めて見たという方はいらっしゃるか。 

→参加者全員挙手 

市 皆さんに渡っていなかったということか。こちらの「盛岡市立なかの保育園移管計

画」も今日初めてか。 

→参加者全員挙手 

市 こちらの不手際で申し訳ない。新しい方にお渡ししていなければならなかった。で

は，「盛岡市保育所民営化計画」と「盛岡市立なかの保育園移管計画」の内容をかい

つまんで説明させていただく。今日は１時間くらいの中で民営化計画と，引継保育の

状況とアンケートの結果について説明し，その後に今日出席の保護者の皆様から御質

問や御意見を伺いたいので，よろしくお願いしたい。 

 

 ＊＊＊ 盛岡市立保育所民営化計画について説明を行う。 ＊＊＊ 
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市 後ほど皆さんお一人ずつから御質問や御意見をいただく予定としている。 

それでは引き続き園から引継保育の様子をお知らせいただきたい。 

な 年度が替わった４月から，台太郎保育園から３人の先生方がいらして，職員配置は，

２歳児クラスに滝田先生，４歳児クラスに和川先生，そして高橋主任はクラスを持た

ずにフリーの立場で各クラスや行事等の関係に関して目を配るという役目でやって

きている。これからの計画は，10月から更に３人の先生がいらして，配置については，

台太郎保育園の園長先生とお話をしながら，おそらく今入っている２歳児，４歳児以

外の１歳児，３歳児に入っていただくことになると思う。５歳児については３月で卒

園するので，来年以降の担任にはならないが，園の行事等があったときは代表的な立

場で動くため，５歳児がどういった動きをするのかというところも見て欲しいところ

もある。ただ主任もいるので，その辺は保育園にお任せいただきたい。10月を過ぎる

と台太郎保育園から６人の先生がいらっしゃることになる。そこでうちの職員と併せ

持ってあと６か月保育を行っていくことになる。 

   今のところ毎日の保育等例年通り行ってきている。目立って支障があるということ

は園長のところには伝わっていない。うまくいっていると感じている。ただ，行き違

いがあれば逆に皆様からお話をお聞きしたいと思う。 

な ４月から新しい３人の先生をお迎えした。今日参加いただいている方々は４月から

入所された方々なので特に感じてないかもしれないが，在園していた子ども達も公立

保育園では保育士その他職員の定期的な異動があり，新しい先生が来たなという感覚

で自然に受け入れていたと思っている。 

先ほど話があったとおり，２歳児クラスには滝田保育士が磯保育士と組んで，事細

かにクラスの生活の流れや行事に対する取組みについても話し合いながら進めている。   

４歳児クラスには和川先生が入っているが，園児の数から１人担任であり，前から

いる臨時職員と組ませるようにした。後半からは更に３人増えるので細かく打ち合わ

せをしながら，基本的になかの保育園をそのまま引き継いでいただくという要望もあ

ったので，本当に細かいところまで詰めていきたい。同じ保育園といっても，生活の

仕方とか微妙に違うところがあるので，お話をしたりしながら子どもたちが違和感な

く過ごせるようにしていきたい。 

   保護者から何かあれば園長か主任にお話をいただき，すぐ解決できるようにしてい

きたいと思うのでよろしくお願いしたい。 

市 続いて，この間実施したアンケートの結果について担当から説明させていただく。 

市 アンケートの結果について報告させていただく。今日お配りした「なかの保育園保

護者アンケート集計結果」を御覧いただきたい。 

 

 ＊＊＊ なかの保育園保護者アンケート集計結果について報告を行う。 ＊＊＊ 
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 市 続けて説明させていただいた。皆様初めてということで，台太郎保育園から自己紹

介を兼ねて一言お願いしたい。 

台 先ほど市側から説明あったとおり，４月から３人こちらに来て引継ぎをさせていた

だいている。子どもたちも懐いてくれているようであり，保護者の方々も快く迎えて

くれたということで大変喜んでいる。職員の方々も前からいるかのように一緒になっ

て積極的な話し合いができていると報告を受けており，私も安心している。そして，

私も理事長もだが，保護者の方々もいろいろと環境が変わる，職員も変わるというこ

とで心配されているようなので，そのような心配がないよう，まず新しい園舎を建て

てその中で安心した環境を作り，心配のないようにやっていきたいと考えている。そ

の辺は本当に御心配なく安心していただければ嬉しく思う。10月からまた更に３人の

職員が新しく来るので，３人も含めて温かく見守っていただければありがたい。どう

ぞよろしくお願いしたい。 

市 最初にお話したとおり，この場は説明会ではなく懇談会である。今まで一方的に説

明したが，ここからは懇談していただきたいと思う。急にと言われてもなかなか難し

いので，一人一言ずつ御質問でも御意見でもよいのでお話いただきながらそれに答え

るということで進めていきたいと思う。 

保 ４月からの入所なので，引継保育がどうとかなかの保育園の伝統がどうとかよくわ

からないが，子どもも今のところ安定しており，あとは大人がしっかりしていればい

いかと感じている。 

市 ありがとうございました。次の方，お願いする。 

保 うちも４月からお世話になっており，まず慣れるのに精一杯なので，今は何ともい

えないところである。 

市 今までの説明で何かわからないことなどないか。例えば先ほどの民営化計画のこと

とか。 

保 詳しいことは読んでいないのでわからないが，今までいる先生がどうなるかなとは

思う。 

市 現在なかの保育園にいる先生は，来年４月には別の保育所に異動になる。盛岡市で

は新規に保育士を採用していない。退職する保育士がいても採用しないことにしてい

るので，辞める数に合わせて保育所を選定しながら民営化をという形で進めている。 

保 うちも４月からお世話になっているのでまだよくわからないが，友人に津志田保育

園に行っている子どもがいて，４月に民間に変わったけれど何も問題がなかったと言

っていたので特には心配していないが，担任を含めて今いる先生のうち何人かでも一

緒に移ってくれれば嬉しいと思う。 

市 津志田保育園の保護者の方からも同じお願いがあった。職員がそのまま残るという
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ことはできないが，臨時保育士等で雇っていただいたケースはある。今回も，10月か

らの３人の方のうち１人については，現在こちらで働いている方をそのまま雇用して

いただくことにしている。 

また，来月の４月から正職員として働く保育士の採用試験をこれから実施する。そ

の中で今なかの保育園で働いている人で受験して合格する人が出れば，引き続き来年

の４月から働く人が出てくるかもしれない。 

保 ４月からなのでよく分からないが，新しい園舎は今から建てるとのことで，もちろ

ん保育園の園舎なので有害な物質等にはもちろん気をつけていると思うが大丈夫か。

また，園庭も広くなるのか。 

市 今日は図面を持ってきていないが，有害物質については，使わないのが原則である。 

クロスを貼ったりする時の糊等も，建築基準法が２年前ぐらいに改正になり，大分

厳しくなった。できた時に化学物質の濃度測定を必ず実施するのでその辺は安心して

いただきたい。 

園庭については，現在の園庭よりはかなり広くなり，保護者の方の送迎用スペース

も取る形にしている。向かいは児童公園用地に，隣は児童センター用地となっており，

スペースとしては十分だと思う。 

後日，図面等は新しく入所された方もいらっしゃるのでお配りしたいと思う。 

保 ４月からお世話になっている。とても子どもも喜んで保育園に来ているし，新しい

園舎ができることも楽しみにしながら子どもと話をしている。移管については，前か

ら知っていたので何も心配はしていないし，なかの保育園に入るという時点で台太郎

保育園の人気が高いのは知っていたので安心して私は預けることができる。新しくな

って子どもが不安になった時は，親の関わり具合でその期間が長くも短くもなると思

っているので心配していない。 

保 私も今年の４月からお世話になっているが，特に引継保育については心配していな

い。２歳児に入ったが，なかの保育園で従来からいる先生に非常に親切にしていただ

き，非常にアレルギーの多かった子どもだが，それについてもいろいろと心配してい

ただき給食も対応していただいた。そういうのはどちらの保育園でも同じだと思って

いる。以前いた保育園でも非常に親切にしていただいてアレルギーの除去の給食も当

時うちの子が一番ひどかったが非常に親切にしていただいた。それは保育士一人ひと

りが子どもに対して親切にしてくれているのが分かるので，新しい保育園に移管にな

ったとしても特に心配はしていない。実は，なかの保育園にくる前は台太郎保育園に

お世話になっていた。園舎に関しても，非常に園長先生のアイディアもすばらしく，

非常に自然素材，木の保育でどんどんどんどん改築していらした園長さんなので，今

度の新しい保育園も非常に期待しているし，楽しみにしている。そして，子どもが危

なくないような設計で，木の角の縁を取るとか細部にわたってやっていただいていた
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ので，今度の園舎についてもより安全な保育園になるんじゃないかと期待している。 

市 ありがとうございました。次の方よろしくお願いする。 

保 ４月からお世話になっていて，まだ保育園自体のことがよく分からないのだが，今

年から移管した津志田保育園の様子を私が聞いたところによると，雰囲気が変わって

しまったとか，そういう話がいくつか聞こえてきたので，その辺が心配である。あと，

今いる先生方で子どもが懐いていて，同じような雰囲気のままで移管されるのかとい

うことが少し気になっている。 

市 現在３人の保育士に来ていただいて，１歳から５歳のクラスのうち２クラスに入っ

ていただいている。今度10月から来る方についても，残りのクラスに入っていただき，

基本的にはそのクラスが来年もそのまま上がる。来年の４月になかの保育園に動く先

生に前もって来ていただく形で，お子さんにとって先生の顔が変わらない方向で引継

保育をすることにしていたので，来年の４月になって担任の先生が全然違うというこ

とではない。ただ，保育園なので，お子さんの人数に合わせて保育士を配置するとい

うことは決まっており，お子さんが増えれば保育士も増え，今の先生以外にも人数が

増える形になる。先ほどのアレルギーの除去食の方についても，来年度新しく保育園

に栄養士が入り，同じように除去食に対応していただくことになる。引継ぎのほうは

まだこれからだが，同じように行っていく。４月になってすぐというわけにはいかな

いので，その前から盛岡市の給食の献立の立て方，あるいはアレルギーを持ったお子

さんの引継ぎをやっていく。その辺は安心していただきたいと思う。 

市 ひと通り皆様方からお話していただいたが，園長先生に，アンケートのほうで工事

は大丈夫かという記載があるが。 

台 市が先ほどもお話したように，２月までには完成ということで，心配なく進めてい

る。 

市 予定とすると，今月中には契約を終わらせて，９月から，木造の平屋建てなので６

カ月程度を予定している。２月末までには完成した上でいろんな検査を行い，慣らし

保育をした上で，４月から保育園に入る予定である。当初の予定では６月くらいに国

からお金の内示等をもらって着工したいとのことだったが，先ほど担当が説明したと

おり，台太郎保育園の保育士さんや園長先生の保育園へのこだわりがいろいろあり，

設計のほうにもかなり時間がかかり，あるいはそういった設計により，予算も大きく

なって，その辺を調整することもあって時間がかかっている。一応今月中に契約し，

来月から着工するという形にしている。６カ月あれば間に合うだろうと考えている。 

市 補足の補足だが，例えば最近建っている保育園で，盛岡市立の本宮保育園とか，私

立では飯岡のみどり保育園とか，台太郎と同じくらいの規模である。いずれも大体５

ヶ月くらいでほとんどが出来上がる。あとは検査とか何かで１カ月の期間くらいを見

ていて，６カ月くらいで大丈夫という形になる。もう少し時間をかけるとしても，そ



― 6 ― 

ういう面からいけば２月という線は大丈夫と考えている。その辺はまず大丈夫だと思

う。補足の補足で説明するが，ほとんどの園はそういうことで５カ月以内で概要は出

来上がる。そのあとは検査とかで，やっぱり２週間や３週間かかるというわけで，そ

れで６カ月ということで見ていたので，そういうことを考えればまず大丈夫だと考え

ている。あとは何かあるか。 

保 新しいなかの保育園では保育士さんは何人くらいになるのか。 

市 資料を持ってきていないが，クラスがゼロ～５歳までで20人ずつとなる。３歳，４

歳，５歳は１人担任だが，ゼロ歳・１歳については３人に１人保育士を配置する関係

から６人から７人程度，２歳児が３人～４人程度，保育士の数もかなり増える。今は

90人で保育園をやっているが，120人ということで，お子さんの数に合わせて保育士

を配置することになっており，現在７～８人のところが12～13人となる。 

保 新しく民営化されるということで申し込みをし直さなければならないか。 

市 今現在入所されている方については，皆さんに12月くらいに，新しいなかの保育園

に行かれるか，違う保育園に転園されるかの意向調査を行うが，基本的にはそのまま

新しいなかの保育園に移っていただく。何かを提出していただくというのではなく，

意向調査にお答えいただく形にしたいと思う。 

市 移りたい方については，従来の転園の届出を提出していただくことになる。 

な アンケート結果で，７ページに今の先生が３人しか残らないという回答があるが，

これは今現在のことであり，10月には更に３人の保育士が台太郎保育園から派遣され

て，来年４月には６人の保育士が残ることになる。今来ている先生は，２歳，４歳の

クラスに入っていて，来年は３歳と５歳に持ち上がる。次に，今の１歳と３歳クラス

に台太郎保育園から来た先生を担任にすれば，それが全部持ち上がるので，２歳から

５歳まではすべて憶えた方々が６か月から１年経過した先生がそのまま持ち上がっ

ていくことになる。このため，台太郎から来る先生には１歳と３歳に入っていただき

たいがいかがだろうか。来年の配置を考えればその方がいいのではないか。 

市 先ほど新しいなかの保育園の保育士の人数という話が出たが，公立保育園でもみた

け保育園やくりやがわ保育園はゼロ歳児からの定員120人の保育所だが，保育士は13

人くらいいる。現在のなかの保育園は７人なので，ゼロ歳児保育を行うと３人の園児

に１人の保育士が配置されるためぐっと多くなる。ただ，年齢が上にくると今と同様

の保育士の数になる。これは保育所の最低基準で決められており，どこでも大体同じ

である。 

あとはないか。初めにも言ったが，懇談会なので，なければ少し早いが大体１時間

なので，これで懇談会を終わりたいと思う。これで第９回の三者懇談会を終了する。 

保 次回の予定はどうなっているか。 

市 次回だが，９月末には10月から新たに派遣される保育士も決定するし，新しい園舎
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も建築に取りかかっていると思われるので，９月の最終週に行いたいと思っている。 

  ありがとうございました。 


